



DESPACHO CONGRESAL

MARIA DEL PILAR
CORDERO JON TAY

INFORME SEMANA DE REPRESENTACIÓN REGIÓN TUMBES

OCTUBRE
DEL 2011



Mediante Resolución Legislativa N° 003-2009-CR, el Congreso de la República modifica los Artículos 23º, 30º y 51º de su Reglamento Interno, en la decisión de mantenerse en comunicación con los ciudadanos y las organizaciones sociales con el objeto de conocer sus preocupaciones, necesidades, asimismo aprueba el calendario anual de sesiones del pleno y de las comisiones tomando en cuenta el inciso f) del Art. 23º del Reglamento, y aprueba que el pleno del Congreso se reúne en sesión en los periodos ordinarios de sesiones por lo menos tres veces al mes. Cuyo marco legal normativo permite que los Congresistas de la República de manera corporativa se constituyan a sus regiones a ejercer la función de representación.

**Asesor Despacho congresal:
Abogado. Mauro Caro Flores.**



"Año del Centenario de Machu Picchu para el Mundo"

Lima, 11 de Noviembre de 2011

OFICIO N° 076-I-2011-2012/MPCJT-CR

Señor Doctor.

DANIEL ABUGATTAS MAJLUF

Presidente del Congreso de la República
Palacio Legislativo.-

De mi especial consideración:

Es grato dirigirme a usted, para saludarlo cordialmente, y a la vez remitirle adjunto al presente, el informe de actividades realizadas en la ciudad de Tumbes del 24 de Octubre al 28 de Octubre del presente año; en cumplimiento a lo dispuesto en el inciso f) del artículo 23º del reglamento del Congreso.

Sin otro particular propicia la ocasión para expresarle los sentimientos de mí especial consideración.

Atentamente,

MARIA DEL PILAR CORDERO JON TAY
Congresista de la República





LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

REUNIÓN CON EL DIRECTOR DEL COLEGIO EDUARDO AVALOS BUSTAMANTE – AA-HH LOS ÁNGELES

En la reunión el director del colegio nos menciono su preocupación por que el colegio no con cuenta con título de propiedad, asimismo menciono que se realizo el pago de S/ 1000 (mil nuevos soles) con el dinero de los padres de familia, a la **Municipalidad Provincial de Tumbes – EMUCA**, respecto a los trámites de titulación.



Asimismo se nos informó que llevan 2 meses los materiales de infraestructura (calaminas, vigas, etc.) paralizada la instalación de aulas, por motivos presupuestales, es decir contaba con presupuesto para comprar la infraestructura pero no para instalar la infraestructura, se encuentra a la intemperie.

REUNIÓN CON LA DIRECTORA MARÍA MIRANDA JUÁREZ DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA REPÚBLICA PERÚ-JAPÓN – SECTOR ANDRÉS ARAUJO.

En la reunión que se sostuvo con la directora del colegio nos menciono su preocupación por la falta de titulación del predio donde se instala el mencionado colegio, luego se realizo un recorrido por las aulas a fin de visitar a los niños y verificar la correcta formación educativa de los niños, y en el recorrido se observó que en una de las aulas donde se almacena los alimentos provenientes del Programa Nacional de Asistencia Alimentaria -PRONAA, se encontró 2 paquetes de 20 bolsas de lácteos “mezcla fortificada de cereales y leguminosas” con agujeros de mordidas y heces de roedores.



La Directora desconocía el proceder de esas agujeros, y luego menciono que posiblemente había venido de esa forma, por tanto se comunico al jefe de Programa Nacional de Asistencia Alimentaria –PRONAA de Tumbes, y se apersono a los 10 minutos y se sostuvo una reunión.



REUNIÓN CON EL DIRECTOR DEL PROGRAMA NACIONAL DE ASISTENCIA ALIMENTARIA - PRONAA DE TUMBES

En la reunión el Nuevo director del PRONAA manifestó que las bolsas del PRONAA son herméticas y seguras, y que se encuentran almacenadas en forma correcta en sus instalaciones y menciono que pudo contaminarse en los almacenes de dicha institución educativa.

REUNIÓN CON EL DIRECTOR REGIONAL DE EDUCACION DE TUMBES



A fin de buscar una respuesta y solución respecto a los puntos 1 y 2 antes mencionado se visito al Director Regional de Educación y en la reunión la hablo de puntos clave:

¿Porque no se construía las aulas del colegio Eduardo Avalos Bustamante – AA-HH Los Ángeles si ya contaban con la infraestructura?

Cual son las medidas de seguridad para los Alimentos provenientes del PRONAA que aplican los centros educativos de Tumbes.



Congresista Región Tumbes



Luego de la reunión se visito los Colegios con el Director Regional de Educación

En el cual el Dir. Nos menciono que si bien la infraestructura ya esta comprada del **Colegio Eduardo Avalos Bustamante** no hay presupuesto para construir la base en la cual se va a levantar dicha aula.



Asimismo en la Institución Educativa **República Perú-Japón** el Dir. Regional de Educación manifestó que es responsabilidad de los directores de cada colegio el correcto almacenamiento de los alimentos que se van a distribuir a los niños, asimismo manifestó que tomara cartas en el asunto a fin de evitar problemas de salud futuros.

REUNIÓN CON EL RESPONSABLE DEL CENTRO DE SALUD SAN ISIDRO 6:10

El personal nos informo que cuenta son 2 enfermeras, 2 medios, 2 obstetras, 1 personal de limpieza, la obstetra no tiene incubadora ni ecógrafo, se atiende aproximadamente : 25 pacientes y usualmente se atienen por problemas respiratorios.,

Asimismo se pudo observar que cuentan con focos malogrados en varios ambientes. También el personal responsable nos informo que existe un 7% de embarazo adolescente. Responsable: Leydi Apolo Rueda (obstetra) .





REUNIÓN CON EL RESPONSABLE DEL CENTRO DE SALUD DE CABUYAL

La reunión tuvo como finalidad informarnos de la situación que se encuentra el Centro de salud, en la cual el responsable encargado nos menciono que se atiende a un promedio de 25 pacientes por día, asimismo se verifico la necesidad de un cerco perimetral, así como también aparatos biomédicos.



REUNIÓN CON EL RESPONSABLE DEL PUESTO DE SALUD CERRO BLANCO

En esta visita informativa El responsable encargado nos menciono que la atención de los médicos es de 3 veces por semana, y el promedio de pacientes que se atienden es de entre 5 y 10 pacientes diarios, así mismo nos informo que no cuentan con un personal de limpieza y el la persona encargado de la limpieza es un personal pagado por la municipalidad.

Asimismo no informaron que no cuenta con desfibrilador ni con radio para comunicarse en casos de emergencia. Responsable: Castillo Merino Rosa

REUNIÓN CON EL RESPONSABLE DEL CENTRO DE SALUD DE SAN JUAN DE LA VIRGEN

En la visita con Lic. Rueda Regalado Ruth se nos informo que el Centro de Salud carece de desfibrilador, asimismo no cuenta con incubadora, No cuenta con ecógrafo, No cuenta con personal de limpieza, pero si cuenta con 02 ambulancias por convenio con la municipalidad

Y el personal con el que cuenta es 2 enfermeras, 1 obstetra, 1 medico y se nos informo que el 12% de mujeres embarazadas atendidas son adolescentes.



Maria Cordero Jon Tay

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2011

Reunión con el Director del COLEGIO VICTOR PEÑA NEYRA

En la visita realizada al Colegio Vector Peña Neira no reunimos con su director donde nos manifestó que su institución debido que cuenta con tres turnos, en el turno de la noche no cuenta con iluminación, dicho turno es para adultos que no terminaron sus estudios, por tanto también necesitan silla para adultos; asimismo necesitan mejorar los servicios higiénicos, tampoco cuentan con una biblioteca, ni tampoco tienen guardián.

Este colegio cuenta con 5 profesores para 108 alumnos y en el turno de la noche tienen un promedio de 18 matriculados.

SE VISITO EL I.E. Nº 102, donde el director nos manifestó que no cuenta con Cerco Perimétrico, el cual les ayudaría a tener mas seguridad por los materiales que tienen dentro del colegio.

Se visito el PUESTO DE SALUD DE ZARUMILLA, y nos reunimos con el responsable de la administración del Puesto de Salud y nos manifestó que se necesita mas ambientes para los obstetras y que tienen constantes necesidades de agua para un mejor trato a las madres gestantes, asimismo nos informaron que debido a la falta de agua, el agua que utilizan llega a través de una cisterna que los visita cada 15 días.

Se nos informó que las enfermedades mas comunes que son atendidas en ese puesto de Salud son infecciones estomacales.

Reunión con el Director de la ESCUELA MULTIGRADO ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI

En esta escuela multigrado nos reunimos con el Director y nos manifestó que no cuenta con un guardián que vigile y resguarde los materiales valiosos como las computadoras que cuenta este centro de estudios y que cuentan con un total de 50 alumnos y no cuentan con un personal de limpieza. Han robado una vez y se han llevado la motobomba.

PUESTO DE SALUD CUCHARITA BAJA

En este puesto de salud nos reunimos con el medico responsable de la administración de1 Puesto de Salud y donde nos manifestó que su mayor preocupación es que no cuentan con una ambulancia para poder trasladar a los pacientes que necesiten un traslado urgente.

Asimismo nos informó que solo cuentan con 1 enfermera, 1 obstetra y un 1 técnico no cuenta con ambulancia.





Visita al Director del COLEGIO MIXTO DE ZARUMILLA

Se nos informo que en solo se atiende a nivel secundario, existiendo 33 secciones en 2 turnos haciendo un total de 800 alumnos y 66 profesores.

Las necesidades de dicha institución es que no cuenta con enfermería, no cuenta con un psicólogo, solo cuenta con 15 maquinas de cómputo, necesita un comedor estudiantil.

Por tanto quedo pendiente ver que gestiones se puede realizar para realizar un convenio de los colegios de Tumbes con estudiantes de Psicología de las universidades y con ello contribuir con su formación profesional.

Reunión con el Director del COLEGIO FRAÍN ARCAYA CEVALLOS Nº 093

Se realizo una reunión con el Director y nos informo que los alumnos en total son 1140 de nivel primario, asimismo de 900 alumnos nivel secundario, y que cuenta con 41 aulas de primaria, 30 aulas para nivel secundaria.

Asimismo los alumnos cuentan con 38 computadoras para aprender lo referente a informática.

Asimismo se nos informo que en el centro de estudios se presento 01 caso de estudiante embarazada y presenta 02 casos de estudiantes discapacitados.

1. Visita a la Laguna de Tratamiento de Aguas Servidas - Unidad Operativa de Aguas de Tumbes.

En la visita se visualizo un total descuido de mantenimiento, estaba con desechos tóxicos por todos los alrededores, cabe mencionar que no cuenta con desfogue fuera del perímetro de la Poza lo cual es un peligro de Dengue.

Reunión con el Director del COLEGIO Nº 127 JULIO SALVADOR IZQUIERDO (Campo Amor)

La población estudiantil es de 400, con 25 profesores, asimismo se pudo observar aulas prefabricadas deterioradas y no cuentan con un cerco perimetral.

Se encontraron centros de salud cerrados

- CENTRO DE SALUD DE LIMÓN
- CENTRO DE SALUD GARBANZAL



•CENTRO DE SALUD LAS MALVINAS

La población necesita una posta de salud por falta de infraestructura, fue cerrado por defensa civil



MIERCOLES 26 DE OCTUBRE DE 2011

**Asistió al Aniversario del tratado de la firma de la Paz con el Ecuador
Reunión con el Jefe de Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el
Estado SERNANP**

En la reunión estuvieron presentes el jefe de SERNANP , El responsables de los manglares de Tumbes y el jefe de las Reservas Nacionales de tumbes

En la reunión nos manifestaron su preocupación por las observaciones que se presentaron al proyecto de la margen derecha del Rio Tumbes, y el impacto ambiental que la realización de dicho proyecto acarrearía a la población Tumbesina. Por tanto se acordó que nos enviaran la información que sustenta las observaciones que se presentaron en la realización del proyecto la Margen Derecha del Rio Tumbes para su evaluación por los asesores de mi despacho.





JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 2011

Por encargo especial de las Congresista María del Pilar Cordero Jon Tay Se visito el distrito de Casitas:

Puesto de Salud Trigal

En la visita realizada al Puesto de Salud el Trigal, nos reunimos con el encargado del Centro de Salud la **Srta. Nelly Albornoz Guzmán**.

En dicha reunión el responsable nos informó que cuenta con 05 trabajadores que atienden un promedio de 15 pacientes diarios, en promedio se atiende a 12 gestantes de las cuales 01 es madre adolescentes.

Asimismo la responsable la Srta. Nelly Albornoz Guzmán, nos informó que su centro de salud no cuenta con capacidad para atender partos, asimismo no cuenta con ambiente de enfermería.

Colegio I.E. EL TRIGAL

En la reunión realizada al Colegio I.E. EL TRIGAL nos recibió el **Sr. Justo Jesús Álvarez Córdova, Director del colegio**, en la cual nos manifestó su preocupación respecto a la infraestructura para las aulas de computo, es decir las computadoras con las que estudian los alumnos no cuenta con las correctas medidas de seguridad.

El director nos manifestó que servicio de agua es deficiente, porque solo cuentan con agua 2 veces por semana,

Municipalidad de Casitas

En la reunión realizada a la Municipalidad de Casitas nos reunimos con el Alcalde el Prof. Rodrigo Merino Astadillo.

En la reunión el alcalde nos manifestó su preocupación respecto a la necesidad de agua de su localidad, debido a la necesidad de un equipo de bombeo de agua para la irrigación, asimismo hizo hincapié en un oficio que remitió al despacho y que ya se le ha dado trámite.

Manifestaron también que la movilización de las personas desde y hacia casitas es muy difícil por cuanto no existen medios de transporte público. Pero el problema principal es la escasez de agua, para tal efecto extraen del subsuelo a través de bombas de agua, las cuales se encuentran deterioradas y en número insuficiente.



Maria Cordero Jon Tay



Centro de Salud Cañaveral

En el centro de Salud Cañaveral nos atendió el **Sr. Nilo Andre Tello Castillo**, y nos manifestó su preocupación porque solo cuentan con agua los días lunes, miércoles y viernes.

Además se observó que cuentan con un tanque de agua que podría solucionar algunos problemas de Agua, por tanto nos solicitaron la posible gestión para la instalación del mencionado tanque de agua. Por otro lado cuentan con una ambulancia antigua del año 1996 las cuales no se encuentra equipada en forma idónea para el traslado de personal en momentos de emergencia. Asimismo nos informó que no cuenta con ecógrafo, no cuenta con desfibrilador. Y las enfermedades más comunes que se atiende son infecciones gástricas.

VIERNES 28 DE OCTUBRE DE 2011

Visita al Muelle De Acapulco

En la visita realizada nos reunimos con varios pescadores y se nos manifestaron su preocupación respecto a la paralización de la construcción o remodelación del muelle en el cual laboran ellos utilizar como medio de trabajo para sustentar su hogares, luego se realizó el recorrido al muelle. También manifestaron su molestia porque la población y muchos pescadores impidieron la culminación de la reparación del muelle por parte de BPZ, ente que ha construido un muelle en La Cruz y que está operativo.

Asimismo se realizó la Vista al Área del Adulto mayor del centro de Salud de Zorritos, donde se coordinó con la Psicóloga del centro Saida Mariños, coordinadora del área a fin de gestionar la visita próxima de la congresista.